

El Instituto de Neurocirugía e Investigaciones Cerebrales de Chile celebra su Trigésimo Aniversario

En diciembre del presente año, el Instituto de Neurocirugía e Investigaciones Cerebrales de Chile conmemorará los 30 años de su fundación como centro nacional destinado a la cirugía neurológica, enseñanza e investigación.

La labor realizada por la institución en los tres decenios la exhiben su completísimo archivo de fichas clínicas y el incremento permanente de las prestaciones de los diversos departamentos que lo integran —neurología, neurocirugía, neurorradiología, electroencefalografía, neurofisiología, electromiografía, neuropatología y microscopía electrónica, neurootología, neurooftalmología, neuropsiquiatría, neurobioquímica, gammaencefalografía, ecoencefalografía, cirugía estereotáxica, medicina y física y rehabilitación, terapia ocupacional, etc., y que alcanzan a un total de 754.750 casos atendidos; sus programas de enseñanza que representan criterios, no sólo los más avanzados en cuanto a las exigencias de las diversas especialidades comunes a estos servicios, sino que se caracterizan por una metodología original; trabajo en equipos interdisciplinarios y aprovechamiento aplicado de la investigación proveniente de sus laboratorios.

El Instituto mantiene un plan de enseñanza de graduados mediante becas, que ha formado un total de 120 especialistas tanto chilenos como extranjeros, aparte de la enseñanza que imparte a los estudiantes de Medicina.

En cuanto a investigación, el Instituto le ha dedicado una atención preferente desde su fundación, como lo demuestra la serie de trabajos originales publicados en su órgano oficial "Neurocirugía", en numerosas revistas extranjeras, en relatos y aportes a congresos internacionales, tratados y textos, y diversas otras formas de divulgación científica. Entre las materias estudiadas cabe destacar: Tuberculomas Cerebrales, Cisticercosis, Trastornos Metabólicos en las Lesiones Cerebrales, Epilepsia, Malformaciones y Enfermedades Vasculares; y el proyecto que está actualmente en curso sobre Depósitos de Hierro y Movimientos Anormales.

Paralelamente a estas funciones, el Instituto ha creado el Centro de Rehabilitación de Parapléjicos, que posibilita la reincorporación de estos pacientes a la actividad social y el trabajo, y pronto abrirá sus puertas

el Taller Protegido adecuadamente habilitado para cumplir con la función de proporcionarles trabajo remunerado; la Liga Chilena contra la Epilepsia; y la Escuela de Afasia destinada a la recuperación o compensación de los trastornos del lenguaje y la expresión en los niños.

Ha extendido su labor a provincia participando en la formación de los servicios neuroquirúrgicos de Valparaíso, Concepción y Temuco.

Atento siempre a las demandas del progreso, el Instituto ha perfeccionado, incorporado y creado nuevas técnicas de diagnóstico y tratamiento de las afecciones del sistema nervioso central y periférico, integrando al mismo tiempo a su planta el personal idóneo. El permanente intercambio profesional y de experiencias con los centros afines más avanzados del mundo y la actuación de sus técnicos en jornadas internacionales de alta jerarquía científica, le han merecido una posición de reconocimiento unánime en cuanto a la eficiencia de sus métodos, técnicas e investigación.

El logro de estas metas ha sido posible mediante la coordinación de todos los servicios que forman la estructura del Instituto. Las funciones alcanzan el máximo nivel de eficacia debido al régimen de dedicación exclusiva de su personal, lo cual permite el perfeccionamiento en cada una de sus labores específicas, como asimismo la correlación de éstas con las demás actividades y dependencias.

El Comité Organizador de la celebración ha elaborado un programa que comprende jornadas científicas, seminarios, cursos y conferencias a desarrollarse en los días 1-2-3 y 4 de diciembre. Se llevará a efecto también la inauguración de la nueva ala destinada a la neurocirugía de urgencia y a albergar algunas secciones que necesitan ampliación. Numerosas y destacadas figuras internacionales y la mayoría de los ex-becarios del Instituto honrarán con su presencia los actos conmemorativos y realzarán con su intervención las sesiones enunciadas.

Es con particular agrado que el Instituto invita al cuerpo médico del país a acompañarlo en esta ocasión, que será una pausa en su ininterrumpido quehacer desde hace 30 años.